

23 6/11/2025

OPINIÓN





Diputados olvidan a Michoacán

Ni la indignación nacional por el asesinato de Carlos Manzo logró mover una sola coma del Presupuesto 2026. Pese al anunciado Plan Michoacán de Claudia Sheinbaum, los diputados de Morena y sus aliados rechazaron la propuesta del panista José Hinojosa para destinar lo mil millones de pesos adicionales a seguridad en el estado. Incluso los legisladores michoacanos de la mayoría votaron en contra. Se anunciaron 12 modificaciones del bloque oficialista, pero ninguna consideró fortalecer la seguridad pública. En San Lázaro, el discurso de "no dejar solos a los michoacanos" se quedó en eso: discurso. El presupuesto, ni una línea.

Blancos preferidos

El asesinato de alcaldes en distintos estados muestra la fragilidad del poder local frente al crimen organizado. Aunque la Presidenta insiste en que cada caso es distinto, los hechos revelan un patrón de violencia que debilita a las instituciones y deja a las comunidades sin protección. Negar que exista una ofensiva directa contra autoridades no cambia la realidad: los gobiernos municipales siguen siendo el primer blanco en territorios donde el Estado pierde presencia y la impunidad sigue siendo la regla.

Ausencias que dicen mucho

En la sesión solemne donde **Gilberto Bátiz García** asumió la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, hubo discursos sobre unidad, pluralidad y tra-

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

OVACTONES 23 6/11/2025 OPINIÓN



bajo en equipo... pero una silla vacía robó la atención. Mónica Aralí Soto, quien encabezó el TEPJF hasta hace poco, no asistió de forma presencial: participó por videoconferencia. Su ausencia física, aunque justificada oficialmente por motivos personales, dejó eco político. En un tribunal que apenas intenta recomponerse tras meses de fracturas internas, no estar presente el día del relevo pesa más de lo que parece.

Ni con calculadora

Verónica Camino Farjat, senadora de Morena y vicepresidenta de la Mesa Directiva del Senado, hizo cuentas durante la reunión de la Comisión para la Igualdad de Género -con legisladoras y funcionarias del Congreso de la Nación Argentina- para explicar cómo se obtiene la mayoría calificada: "Si están los 128, necesitamos 86 votos". Reconoció que alcanzar las dos terceras partes "no es sencillo" y que con un poco de empeño de la oposición el rumbo podría cambiar. Entre sonrisas, añadió: "Dios no lo quiera". Morena presume mayoría, pero depende de tantita voluntad y uno que otro nuevo aliado cuando haga falta.

Impugnado

El reciente nombramiento de Pablo Yanes como titular de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana provocó que algunas legisladoras locales, como Olivia Garza, levantaran las cejas al tratarse de un personaje con prácticamente nula experiencia en la materia. La panista sentenció que Yanes ha tenido una carrera enfocada en temas sociales y académicos, sin experiencia comprobada en urbanismo, infraestructura o políticas territoriales, como lo requiere la persona que dirija el desarrollo de la caótica capital del país.